























rumah tangga, orang yang mempunyai rumah disebut majikan karena sebelumnya mereka mengadakan perjanjian kerja lebih dahulu, maka dalam hal ini berlaku hubungan kekeluargaan. Dalam pertemuan sehari-hari antara buruh dan majikan tentunya tidak selamanya berjalan mulus, perselisihan perselisihan itu pasti akan terjadi. Karena sifat manusia itu selalu tidak merasa puas. Perselisihan itu mungkin timbul dari buruh itu sendiri, misalnya karena kemandirian buruh dalam bekerja, buruh terlalu menentang terhadap majikannya atau disiplin dalam bekerja, dan perselisihan itu bisa jadi timbul dari majikan seperti ketidakpuasan buruh dalam menerima upah, majikan terlalu menekan terhadap buruh, atau majikan terlalu menforsir tenaga buruh. Perselisihan seperti ini seringkali terjadi antara buruh dan majikan dalam lingkungan rumah tangga.

Perburuhan secara khusus seperti yang dimaksud dalam Undang-undang Perburuhan yang ada di Indonesia adalah apabila sudah memenuhi persyaratan sebagai berikut

1. Harus ada perjanjian kerja; merupakan suatu wujud persetujuan atas dasar kesepakatan antara pengusaha dan calon tenaga kerja/buruh yang lazim diadakan sebelum terjadinya hubungan kerja, dimana dengan ditandatangani perjanjian kerja itu oleh masing-masing pihak yang bersangkutan, merupakan tanda resminya pengusaha mempekerjakan buruh itu pada perusahaannya dan bagi bu-

ruh merupakan tanda resminya bekerja pada perusahaan tersebut untuk jangka waktu terbatas ataupun tidak terbatas sesuai dengan sesuatu yang telah dinyatakan dalam isi perjanjian kerja.

Menurut pasal 1601a KUH Perdata, yang dimaksud dengan perjanjian kerja adalah suatu perjanjian dimana pihak yang satu, buruh mengikatkan diri untuk bekerja pada pihak yang lain, di majikan untuk sewaktu-waktu tertentu dengan menerima upah. (Subekti, 1986 : 349). Dari pasal tersebut, dapat dikatakan bahwa yang dimaksud dengan perjanjian kerja harus memenuhi persyaratan-persyaratan sebagai berikut :

- a. Ada orang dibawah pimpinan orang lain; dengan adanya pimpinan berarti ada orang yang dipimpinnya , dengan adanya pimpinan orang lain berarti ada unsur wenang memerintah. Yang menjadi pokok dalam perjanjian kerja adalah adanya unsur wenang memerintah sebab tanpa tanpa adanya unsur wenang memerintah bukan perjanjian kerja, dengan adanya unsur wenang memerintah berarti kedudukan antara kedua belah pihak itu berbeda, ada yang menjadi pimpinan dan ada yang menjadi bawahan.
- b. Penunaian kerja; yang dimaksud penunaian kerja di sisi adalah melakukan pekerjaan, dalam perjanjian kerja obyeknya adalah penunaian kerja, dalam penunaian kerja yang tersangkut dalam kerja adalah







Perselisihan perburuhan disini dilindungi oleh Undang-Undang tepatnya Undang-Undang Nomor 22/1957.

Berangkat dari uraian tersebut, maka perselisihan perburuhan dapat diklasifikasikan menjadi :

1. Perselisihan yang bersifat kolektif; yakni perselisihan yang didasarkan atas suara kelompok dalam artian permasalahan yang timbul dilakukan secara bersama-sama yang indikasinya dengan melakukan unjuk rasa, dengan konsekwensi pengaduan akan hak, guna menyampaikan aspirasi buruh yang ada dalam serikat kerja.
2. Perselisihan Individu; adalah perselisihan antara majikan dan buruh, yang dimaksud disini adalah orang yang melakukan adalah dengan mengatasnamakan pribadi diadakan pada majikan atau pemimpin. Perselisihan yang terjadi disini adalah antara majikan dan buruh yang ada dalam lingkungan rumah tangga.

Jadi pengkatagorian disini maksudnya pengklasifikasian dalam proses dan mekanismenya. perbedaannya kalau kolektif dilakukan secara bersama-sama yang skipnya mencakup keseluruhan buruh yang ada dalam suatu serikat buruh. Sedang yang perorangan/ individu dalam menyampaikan aspirasinya dilakukan secara pribadi.